

La Ritánica Rarea Rle Uberlinda Aquea Ren La Higuera:

«Recibiremos un municipio con mucha deuda y un presupuesto súper complejo»

El viernes seis de diciembre todos los alcaldes electos deberán asumir funciones. En La Higuera será Uberlinda Aquea. Feliz espera ese momento, aunque también con preocupación, por cuanto no sabe con qué municipio se encontrará.

Reconoce que estos días ha estado trabajando full en lo que respecta al traspaso, «pero sabemos que va a ser difícil y que vamos a recibir un municipio con mucha deuda».

A eso le suma la presunta situación legal en la que se encuentra el actual edil Yerko Galleguillos, «así que es un tema súper complejo, ya que hay varias demandas que están hoy con el representante legal por el tema del factoring».

Solo espera que sea una instalación «lo más transparente posible», independiente de un informe de Contraloría que salió hace poco, «que en resumen señala que no hay claridad para definir la situación actual y financiera del municipio...», cuenta tras el seminario «La industria minera en el escenario de la crisis hídrica de la Región de Coquimbo», que se desarrolló este jueves en La Serena e invitada por el Colegio de Ingenieros en Minas de la Universidad de La Serena.

■ Esperanzados

Para la mayoría de los ediles que asumirán sus cargos, un tremendo desafío. En La Higuera también, «donde estamos convencidos que trabajando junto a la comunidad y con aliados estratégicos, como en este caso

Aunque asume que el desafío será gigante a contar del seis de diciembre, pues no existe claridad «para definir la situación actual y financiera», cree que trabajando junto a la comunidad y con aliados estratégicos como el gobierno, «resolveremos los temas urgentes».

el gobierno, vamos a resolver los temas urgentes».

Sin duda la salud, educación e infraestructura, «que están en un estado de abandono», pero también otros proyectos, y ver en qué situación se encuentran.

Sí está convencida de que hablando con la comunidad y transparentando la situación, «iremos tomando decisiones que no siempre serán fáciles, aunque la participación y la transparencia será nuestro foco. Reitero que vamos a recibir un municipio con mucha deuda, con un presupuesto muy complejo para el próximo año, que lo debe sesionar el actual concejo, pero también estamos súper esperanzados en poder estar a la altura de lo que la gente espera».

Respecto a los motivos por los cuales se habría llegado a esta situación, fue clara: «En primer lugar es por la soberbia, que siempre dijimos que no es buena consejera. Tenemos los dos servicios traspasados, educación y salud, además de la falta de conducción de los temas importantes y la desconexión con las comunidades, con el mismo municipio. Por

que en este último periodo el alcalde se desconectó totalmente, que es lo que la gente nos señala y los resultados así lo confirman».

■ Auditoría

De los proyectos de alcantarillado, «éste ha sido un desastre», debido a que no ha existido «un rol fundamental del municipio, que era defender a la comunidad y no a la empresa».

La comuna de La Higuera está a un par de kilómetros de la conurbación, y para la población «existe demasiada diferencia, aunque siento que somos una comuna con un tremendo potencial, y eso es justamente lo que nos abruma».

Por lo mismo, dice estar dispuesta «a ponerle al hombro y vamos a reunimos prontamente con los concejales electos, y espero, pese a nuestras diferencias con algunos, trabajar por la comunidad. Creemos que es fundamental llegar a pedir en el primer concejo el acuerdo para auditar los tres servicios y así tomar decisiones ya con claridad».

■ Comunidad dividida

La región, al igual que su comuna, es de tradición minera, y por eso destaca lo que dijo la ministra de Minería Aurora Williams (presente en la actividad), en cuanto al trabajo de las mineras con las comunidades, «de estas plantas que sean multipropósitos y que deben trabajar no

solamente para la minería, sino también para las comunidades. También lo referido a la sustentabilidad, que para nosotros como comuna es súper importante».

Respecto de la minera Dominga, fue enfática: «Es complicado, porque tenemos a la comunidad dividida. Pero

hemos señalado en más de una oportunidad que es un proyecto judicializado que todavía está ahí, y mientras esté en esa situación, nosotros estamos en la posición de esperar que eso se resuelva y entonces tomar una posición clara con respecto a este proyecto».

